
En pocos días, se celebrarán elecciones 
municipales y autonómicas. Nuestro 
concejo y nuestra región viven un 
momento trascendental. 

La política vivida en los plenos de 
nuestro Ayuntamiento en estos últimos 
4 años no ha sido política. Lo visto en 
esta legislatura tan sólo ha conseguido 
un deterioro institucional que, por egos 
personales, ha hecho olvidarse a los 
integrantes de los grupos municipales 
de lo que debería ser su principal foco:
La defensa del interés general de 
nuestro concejo.

Todos vosotros habéis sido testigos 
estos 4 años de cómo nuestro querido 
Ayuntamiento se ha convertido en 
una lucha sin sentido de aspectos 
personales, llegando a conseguir la 
división del pueblo, y al fi nal, los políticos, 
se han olvidado de lo más importante, 
de hacer política de verdad, defender 
los intereses conjuntamente y 
solucionar las preocupaciones reales 
de los Ribadedenses en Asturias.

Somos muchas las personas que 
vemos la necesidad de cambiar esta 
situación y así me lo hacéis saber 
cuando coincidimos por el concejo. Esa 

Estimados vecinos y amigos 
de Ribadedeva, 

mayoría que dice “hasta aquí llegamos” 
es plural y de gran riqueza, porque lo 
más importante de Ribadedeva no 
son sus casas, ni sus monumentos, lo 
más importante de Ribadedeva es su 
gente, sois vosotros.

Ahora, el Partido Popular, tiene el 
deber de dar respuesta a esa inquietud 
democrática con una oferta electoral 
atractiva, hecha a medida para la buena 
gobernabilidad de nuestro concejo. 
Nos hemos rodeado de un grupo de 
personas preparadas y reconocibles de 
Ribadedeva que no han tenido reparo 
en dar un paso al frente para mejorar la 
situación política. 

Es el momento de pasar del asombro 
y la indignación por no hacer política, a 
sentirse orgulloso de nuestro partido 
y de nuestra lucha por la tierra, a 
protagonizar una nueva etapa, a 
tomar la palabra para dejar atrás este 
tiempo de mantener en el olvido a 
nuestro concejo. La reconstrucción 
económica, social e institucional que 
necesitamos comienza el domingo 
28 de Mayo. Ese día todos tenemos la 
oportunidad de dar ese primer paso. 
Ahora es el momento de ilusionarse
con iniciativas constructivas adaptadas 

¡PREPARADOS! 
En marcha desde 
el primer día.

IGNACIO GARMENDIA CANO
Presidente Partido Popular Ribadedeva



a la realidad que vivimos, con las que 
os identifi quéis, porque este programa 
electoral que os presentamos sale de 
vosotros, los vecinos, de las necesidades 
que nos habéis transmitido día a 
día y que nosotros lucharemos por 
defender tanto en la Junta General del 
Principado de Asturias, –de la mano de 
nuestros diputados–, como en nuestro 
Ayuntamiento, –con nuestro equipo de 
gobierno.

Este Programa reúne medidas 
realistas y de vital importancia para 
nuestro concejo; lo que sabemos que 

Ribadedeva necesita, todo  realizable 
y alcanzable a corto plazo, propuestas 
concretas y principios sólidos con los 
que mejorar la vida de nuestros vecinos. 

Llega la hora de demostrar que somos un 
Partido moderado, que quiere gobernar 
desde el encuentro, la cordialidad y la 
suma de todos los vecinos.

IGNACIO GARMENDIA CANO
Presidente Partido Popular Ribadedeva
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Novena Partido Popular 
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FERNANDO DEL BARRIO 
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Realización de Polígono Industrial con acceso a la autovía;
entendemos que para nuestro concejo es importante la

presencia de un polígono que albergue las actuales y 
futuras empresas de nuestro concejo. 

A realizar en 2 legislaturas.

Campo de hierba artifi cial en el Complejo deportivo del A.D. Ribadedeva.
Sustituir el campo de arena por un campo de hierba artifi cial y que 

nuestros menores no tengan que salir del concejo para 
poder jugar al fútbol federado.

Facilitar sus tratamientos mensuales a nuestros mayores y polimedicados
mediante sistemas personalizados. Llevaremos a los 

domicilios los medicamentos en un recipiente, dividido en mañana, 
tarde y noche, para facilitar a nuestros mayores su día a día.

Un concejo más cuidado, limpio y seguro. 
Más iluminación, jardines bien cuidados, aceras en buen estado, 

carreteras sin baches y mejor mantenimiento del mobiliario.

Menos burocracia y trámites Express para licencias y permisos.
Buscaremos la forma de ofrecer una atención presencial y 

continuada, y eliminaremos la cita previa.

PARA RIBADEDEVA
PRINCIPALES MEDIDAS



 ّ Seguimiento del PGOU (Plan General de Ordenación Urbana) para adaptarlo 
a las necesidades actuales del municipio. 

 ّ Aula de 0-3 años: vigilar y exigir la apertura real por parte del Gobierno del 
Principado de Asturias en Septiembre/Octubre.

 ّ Paseo marítimo al puerto de Bustio: nuestro puerto tiene necesidad de un 
paseo iluminado por donde puedan circular peatones, bicicletas y vehículos.

 ّ Iluminación y carril bici al campo de futbol del A.D. Ribadedeva: el tránsito 
actual hace necesario adecuar esta vía de comunicación.

 ّ Mejorar la movilidad: Crear una senda peatonal que parta de la zona del 
Cotero en Colombres y llegue hasta la playa de La Franca pasando por 
Llavandes, El Camping y la Matavieja.

 ّ Cubrir la piscina actual haciéndola climatizada para que nuestros niños no 
tengan que ir a otros concejos a realizar la actividad de Natación.

 ّ Mejora del alumbrado público en todo el municipio, unificándo las luminarias 
a luces de tipo LED.

 ّ Seguimiento de la situación del Colegio antiguo en el centro del Colombres.

PROPUESTAS
para nuestro concejo

URBANISMO



 ّ Zonas de aparcamiento regulado y reorganización del parking en la Playa de 
la Franca: Existe un gran problema de aparcamiento en nuestra playa; como 
solución proponemos el pago de la zona azul para turistas no empadronados 
en Ribadedeva, así como mejorar y regular los diferentes parkings que existen 
en la zona.

 ّ Caseta municipal con números para sillas y sombrillas en temporada de verano.

 ّ Cursos de natación y ludoteca infantil en la playa de La Franca en temporada 
de verano.

 ّ Alquiler de hamacas, patinetas y tablas de padel surf en La Playa de La Franca.

 ّ Autobús/minibus o furgoneta diaria a la playa, gratuito para los trabajadores 
de la playa.

 ّ Transporte turístico por el concejo, autobús turístico.

 ّ Nueva señalización adecuada a las necesidades de hoy en día.

 ّ Realización de Polígono Industrial con acceso a la autovía: Necesitamos la 
presencia de un polígono que albergue las presentes y futuras empresas de 
nuestro concejo. A realizar en 2 legislaturas.

ECONOMÍA Y COMERCIO

TURISMO



DEPORTES

 ّ Incentivar el empleo, tanto público como privado, dando valor a todos los 
recursos que nuestro concejo ofrece. Crearemos la figura del “Asesor de 
Empresas”, para ayudar e informar a todos los interesados en iniciar cualquier 
actividad empresarial.

 ّ Ayudas para los equipos deportivos del concejo.

 ّ Ayudas y situación de la Hostelería en Ribadedeva.

 ّ Campo de hierba artificial en el Complejo deportivo del A.D. Ribadedeva: 
Sustituir el campo de arena por un campo de hierba artificial para que nuestros 
menores no tengan que salir del concejo para poder jugar al fútbol federado.

 ّ Construcción de 2 pistas de pádel cubiertas en zona del complejo deportivo.

 ّ Reactivación del Polideportivo de Colombres con actividades para todos los 
públicos.

 ّ Fomentar la caza: Habilitaremos una sala de despiece, al servicio de nuestros 
cazadores, que facilite y garantice la trazabilidad de las piezas abatidas, 
facilitando su conservación y manejo. También una zona de depósito de 
muestras, donde los veterinarios puedan desarrollar su trabajo en condiciones 
óptimas. Por último, una zona de residuos orgánicos.

 ّ Creación de una pista polideportiva en Pimiango.

 ّ Apoyo a las diferentes pruebas deportivas que se celebran en nuestro concejo.

 ّ Ayuda y subvenciones para nuestros deportistas internacionales.



 ّ Plan Integral de Caminos y mejoras rurales a 4 años. Haremos especial hincapié 
en la zona rural y en los sectores primarios (agricultura, ganadería y pesca).

 ّ Mejora e instalación del saneamiento en todo el concejo.

 ّ Regeneración de zonas degradadas y la restitución a su estado natural, 
valorado e incentivado por la Unión Europea.

 ّ Proteger nuestros montes: crear bosques con proyectos que se basen en 
las especies autóctonas en colaboración con el Principado de Asturias y la 
Dirección General de montes. Objetivo “incendios cero”, realizando campañas 
informativas, quemas controladas, mejoras de pistas, fajas forestales, 
cortafuegos, etc.

 ّ Mantenimiento de arenales, playas, pedreros y zonas colindantes.

 ّ Conservación de rutas y zonas de monte, Ruta del espinoso, Pico Jana, etc.

 ّ Reactivación, adecuación y limpieza del área recreativa de La Peña.

 ّ Fiestas populares: mantener, conservar, fomentar y publicitar nuestras fiestas 
populares. Aumentar las subvenciones a las comisiones de festejos que con 
mucho esfuerzo y dedicación mantienen vivas nuestras tradiciones.

 ّ Camino de Santiago y Ruta Casas Indianas: Mejora y conservación de estas 
dos rutas con señalización y guía turística.

ZONA RURAL Y 
MEDIO AMBIENTE

CULTURA



 ّ Promover nuestra Feria de Indianos: exportarla a todo el mundo y reforzar 
nuestro papel en la asociación de municipios indianos.

 ّ Cuidado y rehabilitación de toda la zona y entorno de la Cueva del Pindal.

 ّ Hermanamiento con Ribadesella y turismo de Cuevas (Pindal y Tito Bustillo).

 ّ Creación de un auditorio o salón de actos en Colombres.

 ّ Conservación de la Ruta de los molinos de Ribadedeva: los molinos de 
agua son edificios de alto valor etnográfico que están en muchas ocasiones 
olvidados en nuestro municipio, proponemos realizar una ruta que valore y 
permita disfrutar del paisaje fluvial de nuestro municipio.



JUVENTUD
 ّ Cursos de orientación profesional para nuestros jóvenes, con el fin de 

estimular el autoempleo. Creación de talleres profesionales municipales con la 
colaboración de las empresas de la zona para solucionar la falta de profesionales 
en ciertos ámbitos (construcción, carpintería, fontanería, …)

 ّ Incentivar la creación de asociaciones juveniles y el desarrollo de sus 
actividades.

 ّ Crearemos un punto de información juvenil en la Casa de Piedra.

 ّ Instaurar un programa de ocio alternativo nocturno, con una amplia oferta de 
actividades musicales, concursos, pruebas deportivas, talleres, ciclos de cine.

 ّ Apoyar al AMPA para promover más actividades extraescolares.

BIENESTAR SOCIAL
 ّ Luchar por una solución al problema sanitario que vive nuestro concejo 

(médico, dentista, enfermero).

 ّ Facilitar sus tratamientos mensuales a las personas mayores y polimedicadas 
mediante los sistemas personalizados.

 ّ Apoyar a las diferentes asociaciones de nuestro municipio.

 ّ Creación de un “consejo de participación comunitaria” con miembros de 
todas las edades.



 ّ Potenciar y fomentar el voluntariado social, de manera que posibilite la 
acción ciudadana en la resolución de los problemas sociales y que pueda 
mantener una actividad solidaria y comprometida en la atención a los más 
desfavorecidos.

 ّ Supresión de las barreras arquitectónicas y reducción de tasas a las familias 
con escasos recursos.

 ّ Subvención de comedor y transporte escolar.

 ّ Ampliación de la plantilla de Policía Local en épocas de mayor necesidad.

 ّ Mejorar el servicio de ayuda a domicilio a dependientes.

 ّ Aumentar la subvención a la fundación Ulpiano Cuervo, por su importancia en 
el cuidado de mayores. Así como por la generación de puestos de trabajo.

 ّ Reclamar servicio de Geriatría en Arriondas y mejora de centros periféricos.

PESCA
 ّ Colaboración con la cofradía de pescadores en todos aquellos proyectos 

que supongan la reparación, conservación y remodelación de las estructuras 
pesqueras, con el firme propósito de mejorar las condiciones de trabajo del 
sector.

 ّ Instalación de puntos de luz y agua a pie del puerto de Bustio.

 ّ Apoyar la campaña de limpieza de márgenes de nuestros ríos siguiendo las 
directrices aportadas por las administraciones competentes. Queremos ríos 
limpios y con presencia de especies autóctonas, para ello colaboraremos con 
la Dirección General de Recursos Naturales y asociaciones de pesca en sus 
campañas de repoblaciones piscícolas, tanto de trucha como de salmón.

GANADERÍA
 ّ Incrementar la superficie de pasto por todo el Concejo.

 ّ Acondicionar los montes comunales para que nuestros ganaderos lo puedan 
explotar.

 ّ Promociónar la exposición Ganadera y encontrar un sitio más adecuado.

 ّ Controlar la fauna salvaje: potenciar la caza para que haya una regulación.

 ّ Lucharemos por volver a permitir el enterramiento en las explotaciones, 
en caso opuesto buscaremos soluciones para la financiación a través de 
nuestros diputados regionales. 



OBRAS Y SERVICIOS
 ّ Creemos que Ribadeva necesita un mantenimiento permanente de su mobiliario, 

señalizaciones, alumbrado público, zonas ajardinadas, viales, parques, etc.

 ّ Menos burocracia y trámites express para licencias y permisos. Buscaremos 
la forma de ofrecer una atención presencial y continuada, y eliminaremos la 
cita previa.


